

FVV FSI 05.05.2026

TOP 1 Formalia (Start: 14:25) Uhr

Max Zimmermann eröffnet die Versammlung im E23 in der Otto-Hahn-Straße 14 um 14:25 Uhr.

- Max “Vera” Zimmermann:
 - Wer seinen Namen nicht für den AStA dokumentiert haben möchte, möge sich bei Michael Vogt melden *es wird Zeit gegeben*
 - Dann ist man nicht mehr stimmberechtigt

Die Beschlussfähigkeit wird festgestellt.

Beschlussvorlage:

Die FVV bestimmt Nico Rötz zur Sitzungsleitung der FVV.

1 Enthaltung; 0 Gegenstimmen

Mit eindeutiger Mehrheit angenommen.

Nico Rötz nimmt die Wahl an.

Die FVV bestimmt Joshua Kesper und Jan Breuer zu den Protokollanten der FVV.

1 Enthaltung; 0 Gegenstimmen

Mit eindeutiger Mehrheit angenommen.

Joschua Kesper und Jan Breuer nehmen die Wahl an.

Die FVV beschließt die folgende Tagesordnung:

1. Formalia
2. Tätigkeitsbericht des Fachschaftsrates
3. Vorstellung Kassenprüfbericht und Entlastung des FSR
4. Neuwahl: FSR (elektronisch)
5. Neuwahl: Kassenprüferinnen und Kassenprüfer
6. Wahl N-Gestirn WiSe 26/27
7. Gründung Referat “für gegen Übergriffigkeit”
8. Tätigkeitsbericht der Gremienvertreter:innen
9. Tätigkeitsbericht der AGen

10. Sonstiges

- Dominik Riemer:
 - Satzungsänderungs-Vorschlag aufnehmen
- Fatma Demircan:
 - Gremien vorziehen
- Luca Strick:
 - Satzungsänderung hätten in der E-Mail mit aufgenommen werden müssen um angenommen werden zu können
- Dominik Riemer:
 - Nur unsere Satzung legt das fest
 - FVV darf sich über seine Satzung hinwegsetzen
 - Satzungsänderung beschäftigt sich mit der Auflockerung der regelmäßigen Sprechstunden des FSR

Satzungsänderung in Tagesordnung

5 Enthaltung; 2 Gegenstimmen

Mit eindeutiger Mehrheit angenommen.

Vorziehen der AGs und Gremien Tätigkeitsberichte

21 Fürstimmen; 9 Enthaltung; 6 Gegenstimmen

Mit eindeutiger Mehrheit angenommen.

Umbenennung Fachschaftsraum

7 Fürstimmen; 13 Enthaltung; 18 Gegenstimmen

Mit eindeutiger Mehrheit abgelehnt.

Satzungsänderung nach FSR Wahlen

3 Fürstimmen; 11 Enthaltung; 26 Gegenstimmen

Mit eindeutiger Mehrheit abgelehnt.

Satzungsänderung vor FSR Wahlen

15 Fürstimmen; 21 Enthaltung; 3 Gegenstimmen

Mit eindeutiger Mehrheit angenommen.

Die FVV beschließt die folgende Tagesordnung:

1. Formalia
2. Tätigkeitsbericht der Gremienvertreter:innen
3. Tätigkeitsbericht der AGen
4. Tätigkeitsbericht des Fachschaftsrates
5. Vorstellung Kassenprüfbericht und Entlastung des FSR
6. Satzungsänderung bezüglich Sprechstunden
7. Neuwahl: FSR (elektronisch)
8. Neuwahl: Kassenprüferinnen und Kassenprüfer
9. Wahl N-Gestirn WiSe 26/27
10. Gründung Referat "für gegen Übergriffigkeit"
11. Sonstiges

36 Fürstimmen; 1 Enthaltung; 3 Gegenstimmen

Mit eindeutiger Mehrheit angenommen.

TOP 2 Tätigkeitsbericht Gremienvertreter:innen (Start: 14:44 Uhr)

Gremien allgemein

Nico Rötze stellt vor.

- Fakultätsgremien kümmern sich um alle wichtigen Aspekte der Fakultät
 - In jedem Gremium sitzen daher Profs, WiMis und Studis
 - Von Lehre und Prüfungen über Finanzen bis zur Gleichstellung und Nachhaltigkeit ist alles vertreten
 - Berufungskommissionen werden immer mal wieder gewählt um neue Professor:innen zu berufen
- Viele Gremien sind kein großer Aufwand, da nur in großen Abständen getagt wird
- In vielen Gremien und Berufungskommissionen wird immer nach Mithilfe gesucht
- Bei Interesse oder Fragen gerne melden :)

Fakultätsrat (FakRat)

Marvin Jütte stellt vor.

Wer?

- Calvin Danne
- Marvin Jütte
- Janina Rau
- Nina Gerwin (V)
- Max "Vera" Zimmermann (V)
- Thabo Bals (V)

Was machen wir?

- Zentrales Gremium der Fakultät
- Berichte rund um die Fakultät
- Wählt Mitglieder der Fakultätsgremien
- Beschließt Prüfungsordnungen/Modulhandbücher
- Gründet Berufungskommissionen

Was gibt es zu berichten? (Studium)

- Fortschritte in der Akkreditierung der modernisierten Studiengänge (StBR)
- Modernisierung der Modulhandbücher und Anwendungs- bzw. Nebenfachvereinbarungen (StBR)
- Neue Module (StBR)
- SoPra bekommt Testate (StBR)
- Beschluss einer Evaluationsordnung (QSL)

- Marvin Jütte:
 - Meilenstein bezüglich Akkreditierung heute erreicht

Was gibt es zu berichten? (Studium)

- Seminarräume sollten inzwischen alle umgebaut worden sein
 - Festinstallierte Medientechnik fehlt
 - Provisorische Installationen sollten vorhanden sein
- TU Dortmund hat ca. 10 Mio. € weniger

- unsere Fakultät hat daher ca. 700k € weniger für unsere Fakultät in 2026
- negative Tendenz bleibt (steigende Löhne, weitere Kürzungen, usw.)

- Marvin Jütte:
 - Durch Landespolitik verringerte Förderung

Was gibt es zu berichten? (Personelles)

- Prof. Ben Hermann ist zur Universität Stuttgart gewechselt
- Prof. Jian-Jia Chen ist zur RWTH Aachen gewechselt
- für beide soll eine Nachbesetzung stattfinden
- Carolin Rehs erhält Juniorprofessur “Algorithmische Geometrie und parametrisierte (Graph-)Algorithmen”
 - Antritt zum 01.04.2026

Antrittsvorlesungen

- 27.05. 16 Uhr / E23: Jun.-Prof. Dr. Matthias Feurer
 - seit Oktober am Lamarr-Institut tätig

- Marvin Jütte:
 - Meldet euch gerne bei uns: fakrat@oh14.de
 - Kommt gerne in Gremien und helft mit
 - FakRat Studis sind für Wahlen in Gremien zuständig

Haushalt und Struktur (HaSt)

Dominik Riemer stellt vor.

- Kümmert sich um:
 - Finanzielle Angelegenheiten der Fakultät
 - * Inkl. größere Anschaffungen von Sachmitteln
 - Ausrichtung neuer Professuren
 - Außendarstellung der Fakultät

- **Es engagieren sich für euch:** Dominik Riemer, Se Peisker (V)
- **Kontakt:** hast@oh14.de

- Dominik Riemer:
 - Ist in der HaSt, hat Studium fast abgeschlossen
 - Geht aktuell darum, wie man die Kürzungen verteilt
 - Aktuell gibt es viele spannende Entscheidung
 - HaST hat aktuell zu wenig Studis!

Studienbeirat (StBR)

Bastian Korte stellt vor.

Welche Studis sitzen da: Bastian Korte, Jan Zumbrink, Nico Rötze, Calvin Danne (V), Moritz Kerger (V)

Was machen wir?

- Zuarbeiten des Fakultätsrats
 - Lehreplanung
 - Modulhandbücher
 - Prüfungsordnungen
- Projektgruppen
- Bastian Korte:
 - Reakkreditierung der Studiengänge (vertraulich)
 - Umarbeiten der Modulhandbücher
 - Viele neue ML & AI Module im Master
 - SoPra jetzt mit Testaten als Abschlussvoraussetzung
 - Modulhandbuch kompetenz orientiert
 - Änderungen an Nebenfachvereinbarungen

Engagiert euch gerne

- Wir suchen aktuell nach Leuten
- Gerade in den Bereichen Lehramt oder Wirtschaftsinformatik unterrepräsentiert

- Bastian Korte:
 - Wenn ihr Änderungen an e.g. PA wünscht, meldet euch.
 - Studis haben sperrminurität
- Nico Rötz:
 - Ihr müsst nicht direkt Vollmitglieder werden
 - Auch Gast Besuche sind möglich wenn man interessiert ist!
 - Voraussetzungen wurden reduziert

PA

Marvin Jütte stellt vor.

Was machen Sachen?

- Zuständig für die Anerkennung von Leistungen
 - Entscheidet über Verlängerungen von Fristen
 - Entscheidet über Widersprüche/Beschwerden gegen Prüfungen/Prüfer
 - Entscheidet über Nachteilsausgleiche
 - Entscheidet über Neben-/Anwendungsfächer im Einzelfall
 - Befasst sich mit Anträgen bzgl. Prüfungsordnungen oder Prüfungen
-
- Marvin Jütte:
 - Kümern sich um Sachen, wie Studiengangswechsel
 - Entscheiden über Nebenfächern im Einzelfall

Was ist denn hier los?

- keine relevanten Beschlüsse seit der letzten FVV

Kontakt

- Webseite: oh14.de/pa
- FAQ: oh14.de/pa-faq
- Studentische Mitglieder: pa@oh14.de
- Vorsitz des PAs: pruef-vors@cs.tu-dortmund.de
- Anerkennungen: anerkennungen.informatik@cs.tu-dortmund.de

- Ansonsten: Einfach Ansprechen

Wer sind wir?

- Marius Möller
- Janina Rau
- Marvin Jütte (V)
- Aileen Bücken (V)

Wirtschaftsinformatik-Prüfungsausschuss (WIPA)

- Josua Zabel:
 - Wie PA aber für Wirtschafts Informatik

Keine Wirtschaftsinformatiker anwesend (außer Josua).

Qualitätsverbesserungskommission (QUEST)

Dominik Riemer stellt vor.

Worum geht es?

- Finanzgremium
- Geld verteilen für Verbesserung der Lehre
- Geld wird immer weniger
- Entscheidung, was priorisiert wird, wird immer wichtiger
- Mögliche Anträge
 - HiWis für Lehrmaterialien
 - * Quizzes
 - * Lernplattformen (z.B. Iltis)
 - * LLM
 - Material für PGs
 - Zusätzliche Tutorien

Welche Studis sitzen da: Michael Vogt (stellvertretender Vorsitz), Cedric Greiten, Robin Stecher, Dominik Riemer, Jan Zumbrink, Alexandra Cloudt (V), Niklas Schrötler (V), Max Zimmermann (V), Marvin Jütte (V), Dennis Neuhaus (V)

- Dominik Riemer:
 - Viel Entscheidungsmacht bei den Studis

Qualitätssicherung der Lehre (QSL)

Fatma Demircan stellt vor.

Welche Studis sitzen da: Calvin Danne, Fatma Demircan

Berichte:

- Evaluationsbericht für das WiSe 25/26 wird erstellt
- Evaluation für SoSe 26 in Vorbereitung
- Entwicklung inhaltlich neuer Evaluationsbögen

Kontakt: qsl@oh14.de

- Fatma Demircan:
 - Kommen jedes Semester in alle Veranstaltungen und machen Lehr-Evaluation
 - Prüfen bald ob Maßnahmen für dieses Semester ergriffen werden müssen

Promotionsausschuss (PromA)

- Dominik Riemer:
 - PA aber für Promotions Studis
 - Längerer Prozess
 - Wenn man lernen will wie eine Promotion funktioniert
 - Interessant für Master Studis

Dominik Riemer stellt vor.

Welche Studis sitzen da: Alexandra “Lexy” Cloodt und Dominik Riemer

Worum geht es?

- Ist sowas wie PA/MZA für Promotion
- Alltag: Zulassungen und Eröffnung, manchmal Betreuer/Mentor wechseln
- Aktuell: neue Promotionsordnung
- Suche Nachfolge

Diversitätskommission (DivKo)

Joscha Rößler stellt vor.

Welche Studis sitzen da:

- Alexandra "Lexy" Cloodt
- Jan Breuer
- Mia Enzinger
- Marvin Jütte
- Lea Knoche
- Joscha Rößler
- Jan Zumbrink

Was machen wir?

- Anlaufstelle für Betroffene von Übergriffigkeit in der Fakultät
- Strukturelle Veränderung in der Fakultät für ein chancengleicheres, diskriminierungsfreieres Umfeld
- Awareness in der Fakultät fördern

- Joscha Rößler:
 - Studentische Mitglieder können bei Problemen angesprochen werden
 - Vorallem Strukturelle Vervanderungen

Was gibt es zu berichten?

- Spring Talks (2 tägiges Event mit Redner*innen, welche zum Thema Diversität und Informatik Vorträge gehalten haben)

- Joscha Rößler:
 - Nicht sehr viel, da Vertraulich
 - Bald eventuell mehr Events zu Diversität und Informatik
 - Bei Interesse gerne Anmelden / E-Mails lesen

Nachhaltigkeitskommission (NHK)

Joscha Rößler stellt vor.

Welche Studis sitzen da:

- Calvin Danne
- Alexandra “Lexy” Cloodt
- Bastian Korte
- Joscha Rößler

Was machen wir?

- Nachhaltigkeit an der Fakultät fördern
- Eigene Projekte zu Nachhaltigkeit initiieren

Was gibt es zu berichten?

- Der NPI (Nachhaltigkeitspreis Informatik) hat im Herbst letzten Jahres stattgefunden und ist mit 1000€ dotiert
- Die Nachhaltigkeitskommission hat ein eigenes Unterteam beim Stadtradeln gegründet mit dem Namen “Mehr Fahrradabstellanlagen JETZT”
 - tretet gerne bei wenn ihr auch mehr Fahrradabstellanlagen wollt
- Morgen offenes Forum Nachhaltigkeit von 12:30 - 13:30 im OH14/E04
 - kommt gerne vorbei
- Joscha Rößler:
 - NPI: Bei Projekten zu NH meldet euch gerne an
 - Forum: Mit leuten von der Fakultät
 - Bei Ideen kommt uns gerne in der Sitzung besuchen

Rückfrage zum Studienbeirat

- Lucas Filipiak:
 - Hatte Probleme mit der Prüfungsordnung
 - Kann bestandene Module nicht Wechseln
 - Steht da missverständlich
- Bastian Korte:

- Paragraph wurde besser formuliert
- Ist schon lange so

Änderung steckt eventuell noch in der Verarbeitung fest

TOP 3 Tätigkeitsbericht AGs (Start: 15:13 Uhr)

Nico Rötze stellt vor.

- Wer will, kann einfach eine AG eröffnen
- Wenn eine AG sinnvolle Dinge macht, kann diese Geld vom FSR bekommen

FOSS-AG

Falk Rehse stellt vor.

Freie, quelloffene oder gemeinnützige Projekte unterstützen. Vorträge, offene Diskussionen und Events.

- Falk Rehse:
 - Aktuell keine Treffen an der Uni
 - Im Chaostreff
 - Kann man im Internet suchen
 - Hin und wieder coole Events gemeinsam besuchen
 - Lötworkshop in der O-Phase
 - Beim 38C3 anwesend

Regelmäßige Treffen

- jeden **Mo. 18:00 Uhr** *aktuell im Chaostreff Dortmund*
- Essen!
- "die Hackspace-AG"
- Arbeiten an Projekten & Planen von Events

Kontakt

- Matrix: #foss_ag:fachschaften.org
- Mastodon: @fossag@social.tchncs.de
- Wiki: foss-ag.de

Schaut doch mal bei uns vorbei, wir freuen uns!

Hardware-AG

- Falk Rehse:
 - Gerade Dienstag 18:00
 - Heute wenn die FVV zuende ist

Falk Rehse stellt vor.

Gemeinsames Arbeiten an Hardware-Projekten.

- Schaltungen bauen
- PCBs designen
- Löten
- Dinge mit Mikrocontrollern tun
- Low-Level Programmierung

Treffen

Wir treffen uns jeden Dienstag ab 18 Uhr in OH16 E07.

Dort sind LötKolben, Heißluft, Messgeräte und viele mehr.

Kontakt

- Webseite: <https://oh14.de/hwag>
- Matrix: `#hardware-ag:fachschaften.org`

Datenjournalismus AG

Meldet euch bei Robin wenn ihr Lust habt

Kiosk-AG

Der Kiosk

Michael Vogt stellt vor.

- **Wer sind wir?**

- Der Kiosk versorgt die arme, abgeschlagene Fachschaft mit Snacks und Getränken
- Einkaufsgemeinschaft
- Prepaid
- Ehrenamtlich
- Selbstkostenpreis
- **Wo?**
 - Im Raum E30
- **Wann?**
 - Immer, wenn eine *Verkäuferin* Schicht hat oder mal zwischendurch
 - Schichten: oh14.de/kiosk
- Michael Vogt:
 - Rewe gefühlt näher als Mensa
 - Informatiker brauchen Koffein
- **Kontakt:**
 - OH14/E30
 - kioskadmin@oh14.de
- **Wir suchen noch Unterstützung in Verkauf, Lager, und Einkauf!**
 - **Verkauf:** 2h/Woche Schicht machen und dafür jederzeit den Kiosk aufmachen können!
 - **Lager:** Leeren Pfand vom Kiosk ins Lager transportieren und volle Flaschen in die Schränke im Kiosk verfrachten, 1mal pro Jahr Inventur!
 - **Einkauf:** Annahme von Getränkelieferungen und bei Einkaufstouren aushelfen.

Musik-AG

Nico Rötz stellt vor.

Status unbekannt?

- Telegram: <https://fsinfo.cs.tu-dortmund.de/ags/musik-ag/start>

Wenn ihr Spaß an Musik habt kommt gerne in die Telegram-Gruppe! Wir suchen noch einen Raum um gemeinsam zu Musizieren.

Kunst-AG

Nico Rötzt stellt vor.

- Aktuell ziemlich tot
- Könnte sich bei Interesse von genügend Leuten wieder ändern
- Falls ihr Infos möchtet: <https://discord.gg/ZrfsH5JT>

Brettspiel AG

Jan "breuxi" Breuer stellt vor.

- Aktuell geleitet von Lexy und Jan (Breuxi)
- Immer Donnerstags ab 18 Uhr
- Falls ihr mehr Infos möchtet:
 - Matrix: #boardgamesandmore:matrix.cs.tu-dortmund.de
 - Telegram: @FSInfoChats -> Brettspiele AG
- Jan "breuxi" Breuer:
 - Nennen uns inzwischen "Board Games and More"
 - Macht Spaß, kommt vorbei, ist gut

CyberSec-AG

Nico Rötzt stellt vor.

INAKTIV

- Existiert immernoch?

<https://oh14.de/cybersecag>

Konferenz der deutschsprachigen Informatikfachschaften (KIF)

- Felix Schäfer:
 - Aus Deutschland, Österreich, Schweiz
 - Sprechen über Hochschulpolitik

- Und Gesamtgesellschaftliches
- Josua Zabel:
 - Früher wurden Einladungen an Mailinglisten weitergeleitet
 - Diesmal anscheinend nicht
- Felix Schäfer:
 - Bericht aus Trier
 - Viel zu KI / LLMs
 - KIF soll sich weiter für Offenheit der Lehre einsetzen
 - Verschiedene Dauerbrenner
 - * Zeit für Studium
 - * Wie finanziert man Studium

Rollenspiel-AG

Nico Rötz stellt vor.

Halbwegs aktive Gruppe von Rollenspiel und Tabletop Fanatikern.

Telegram Gruppen Einladungslink: <https://t.me/joinchat/B-PCmgknobwBWFaeIXnkcg>

- Nico Rötz:
 - DnD, Call of Cthulu anderes DnD
 - Leute treffen und Spaß haben
- Josua Zabel:
 - Rollenspiel-AG hat auch Sachen zum Ausleihen

TOP 4 Tätigkeitsbericht FSR (Start: 15:26 Uhr)

Bericht FSR

- Joschua Kesper:
 - Deutlich weniger als bisher

Joschua Kesper stellt vor.

- Minimiertes Alltagsgeschäft
- Überarbeitung von Internen Prozessen
- AG Verordnung
- Einzelne Events
 - Ersti Grillen am 15.04.
- Kommunikation mit dem Dekanat zum Fachschaftsklima

- Joschua Kesper:
 - Mittelmäßige Überarbeitung der internen Prozesse
 - Ein neue AG-Verordnung von Dominik
 - Letztes Event: Ersti Grillen mit Würstchen
 - Weitere Gespräche mit dem Dekanat gestartet durch CZI Schließung

Bericht der Admins

- Felix Schäfer:
 - 5 Admins anwesend

Felix Schäfer stellt vor.

- Kostenlose Bereitstellung diverser nützlicher Dienste
- Übersicht und Account unter **fachschaften.org**
- Angeboten werden unter anderem:
 - **md.fachschaften.org**: Gemeinsame Notizen in Markdown
 - **tex.fachschaften.org**: Kollaborative LaTeX-Dokumente
 - **cloud.fachschaften.org**: Nextcloud-Speicherplatz in der Uni
 - **gitlab.fachschaften.org**: git Repos, Issues, CI, ...
 - **matrix.fachschaften.org**: Förderierte Chat-Plattform
- Support & Feedback auf Matrix in **#support:fachschaften.org** und per Mail bei **root@fachschaften.org**

- Felix Schäfer:
 - Suchen Nachwuchs
 - Würden zum Admin-WE eingeladen werden
- Elias Leinberger
 - Muss man Teil der FS Informatik sein?
- Felix Schäfer:
 - Nein
- Luca Strick:
 - Freuen uns über Leute die auch noch länger an der Uni sind
 - Halbwegs komplexes Setup
 - Wäre cool
- Felix Schäfer
 - Kann auch Supportanfragen sein

Finanzen

Joschua Kesper stellt vor.

- Joschua Kesper:
 - Ist hauptsächlich Finanzier

Vermögen am 2026-05-04

Konto	Betrag
Barkasse	112,77€
Giro	16.010,66€
Gesamt	16.123,43€
-----	-----
Gebunden	12.794,05€
Ausstehend	773,85€

Konto	Betrag
Zu Verfügung	2.555,53€

- Joshua Kesper:
 - Es sind die Zahlen, die er gestern eingetragen hat *Verwirrung*
 - Gerne melden, wenn man Ideen hat was man mit so viel Geld tun soll
 - Gerne auch in den FSR wählen lassen
 - Bar Kassen wurden geklaut

Gebundene Gelder am 2026-05-04

Zweck	Betrag	Läuft aus
Ersti Grillen*	199,92€	2026-09-24
Awareness	114,28€	-
Büromaterial	176,23€	-
EventTopf	804,38€	-
Küchenmaterial	227,95€	-
Kiosk	10.626,48€	-
Periodenprodukte	94,76€	-
Servermaterial	550,05€	-
Gesamt	12.794,05€	-

* Noch nicht abschließend zurückbezahlt

- Joshua Kesper:
 - Kiosk wurde beschlossen, Merch zu verkaufen 1000€ mehr
 - Kiosk läuft gut

Einnahmen und Ausgaben im Zeitraum 2025-10-01 bis 2026-05-04

Grund	Einnahmen	Ausgaben
Kiosk	2.893,91€	3.058,08€
Events	547,99€	778,49€
O-Phase WiSe 25/26*	1.800,00€	3.671,03€
SBM**	-	-
Sonstiges	10,00€	1.484,96€
Gesamt	5.251,90€	8.992,56€

* + Teamerfahrt vor 01.10.2025

** Nicht beantragt

- Joshua Kesper:
 - Weniger Events seit CZI Schließung
 - Ausgaben etwas höher weil Ausgaben bei Events z.b. Grillen ist
 - Sonstiges: Awareness Beutel, Periodenprodukte
- Quinn Gasch:
 - Was sind SBM?
- Joshua Kesper:
 - Gelder von den Studis für die Studis
 - Häufig ungefähr 2.500€
- Dominik Riemer:
 - Wie viele SBMs sind Ausstehen
- Joshua Kesper:
 - 3, bald 4

TOP 5 Vorstellung Kassenprüfbericht und Entlastung des FSR (Start: ~15:35 Uhr)

Niklas Schrötler stellt vor.

- Prüfzeitraum 23.10.2025 bis zum 30.03.2026
- Niklas Schrötler, Evy Storozhenko und Dennis Neuhaus

- Niklas Schrötler:
 - Bericht wurde gekürzt
 - Langfassung auf oh14.de/kassenprüfung
 - Kiosk hat gut Geld gewonnen
 - Erstmaliger Awareness Topf
 - Rauten Töpfe sind wahrscheinlich fix, eine Änderung ist nicht erwartet
 - Es fehlte eine Anordnung und eine Rechnung
 - Eine Barkasse wurde entleert bis auf 9 Cent wiedergefunden
 - Die 9 Cent hatten keine Einnahmeanordnung
 - Aktuell wird die mit "T-Shirt" gelabelte Kasse verwendet
 - Nächste Prüfung könnte komisch werden
 - Ominöser Fremdwährungsumschlag mit 10 Euro Cent

Bestände

Die Bestände der Kassen waren wie folgt:

Bezeichnung	Anfangsbestand	Endbestand
FSR-Girokonto	17.063,37 Euro	16.010,66 Euro
FSR-Barkasse *	967,10 Euro	112,77 Euro

* Es wurden zwei Kassen mit einem angeblichen Inhalt von 228,18 Euro im Prüfzeitraum gestohlen

Davon zweckgebunden Rücklagen:

Bezeichnung	Anfangsbestand	Endbestand
Büromaterial	239,39 Euro	194,54 Euro
Events	1.239,99 Euro	804,38 Euro
Küchenmaterial	103,30 Euro	234,44 Euro
Servermaterial	550,05 Euro	550,05 Euro
Periodenproduktspender	130,71 Euro	94,76 Euro
O-Phase WiSe 2025/26	2.948,36 Euro	2.483,94 Euro
Kiosk	9.868,48 Euro	11.230,45 Euro
Awareness-Material	300,00 Euro	114,28 Euro
743.2F (FSorg Flyer) *	140,00 Euro	14,10 Euro
746.2F (Spieleabend) *	19,00 Euro	2,79 Euro
752.1F (Bargeldkassetten) *	100,00 Euro	100,00 Euro

(Töpfe mit leerem Endbestand ausgelassen)

- Niklas Schrötler:
 - Kasseninhalt wurde aus einer Privaten Notiz des Kassenwerts ermittelt
- Jasmin “Misa” Hankel:
 - Finanzer dürfen auch “Nein” sagen

Korrekturbedürftig

(auszug)

1. Die Anordnung 25-26/145 fehlte, ebenso wie die dazugehörige Rechnung.
2. Anordnungen 25-26/163, 25-26/164 und 25-26/173 sind nicht von der Kasse unterschrieben.
3. In der wieder aufgefundenen Barkasse in Folge des Diebstahls wurden 0,09 Euro aufgefunden.
Für diese existiert keine Einnahmeanordnung.
4. Es existiert momentan keine als solche genutzte FSR Kassette. Stattdessen wird die T-Shirt Kassette verwendet.

5. Bei Anordnung 25-26/98 aus der letzten Kassenprüfung wurden die fehlenden Belege angefügt, die Mahngebühren aber nicht nachbeschlossen.
6. Es wurden 0,10 Euro im Fremdwährungsumschlag gefunden. Für diese existiert mutmaßlich keine Einnahmeanordnung.

- Niklas Schrötler:
 - Sachlich nicht zusammenhängende Anträge werden zusammengepackt.
 - Bitte in Zukunft nicht mehr so.

Die FVV beschließt den FSR für den Zeit zwischen dem 23.10.2025 und dem 30.03.2026 zu entlasten.

2 Enthaltung; 2 Gegenstimmen

Mit eindeutiger Mehrheit angenommen.

15 min Pause bis 16:05 Uhr.

TOP 6 Satzungsänderung bezüglich Sprechstunde (Start 16:05 Uhr)

Beschlussfähigkeit wird erneut festgestellt.

- Dominik Riemer:
 - Idee:
 - * Weniger Druck auf die FSR Mitglieder
 - * Bezüglich eines festen Zeitslots für Sprechstunden
 - Behält das Ziel, dass der FSR Studis berät
 - Einzelne Mitglieder sollen entlastet werden
- Lucas Filipiak:
 - Wie viel Nachfrage an Sprechstunden gibt es
- Dominik Riemer:
 - Eher Seasonal
 - Häufig entspannt
 - Der Gedanke ist, dass FSR Mitglieder ihre anderen Aufgaben in dem Zeitslot machen
- Luca Strick:
 - Ist immernoch der Meinung, dass es nicht auf der FVV entschieden werden darf

- Da es nicht in der Einladung angekündigt wurde
- Mit Abweichung ist das trotzdem unschön
- Widerspricht §16 (3) FSRo

* Der Entwurf der Fachschaftssatzung oder einer Änderung der Fachschaftssatzung wird mit der Einladung zur FVV bekannt gegeben und von der Mehrheit der Anwesenden der FVV beschlossen. Die Satzung bedarf der Zustimmung des StuPa; die Zustimmung darf nur aus Rechtsgründen versagt werden.

- Dominik Riemer:
 - Es ist ihm nicht möglich gewesen, die Änderung auf die Tagesordnung einzubringen
 - Interpretiert es als trotzdem möglich
- Luca Strick:
 - Hätte vorher in einer FSR Sitzung angesprochen werden
 - Kann dann auf die Tagesordnung gesetzt werden
- Joscha Rößler:
 - Keine große Änderung
 - Mail mit dem Vorschlag wurde schon vorher rumgeschickt
 - Hast du viel Feedback bekommen?
- Dominik Riemer:
 - Gab eine Anmerkung von einem ehemaligen FSR Mitglied
- Cornelius Brohl:
 - Findet die Idee gut
 - Führt zu Verantwortungsdiffusion
 - Im Worst-Case kann es dadurch einen FSR geben, in dem kein Mitglied eine Sprechstunde anbietet
- Dominik Riemer:
 - Idee ist, dass dadurch mehr Leute in den FSR kommen
- Felix Schäfer:
 - Gibt es Personen, welche für deren Kandidatur es relevant ist
 - Ansonsten kann man es auf die nächste FVV schieben
- Jannick Riemer:

- Findet es wichtig
- Man kann sich auch ohne Sprechstunde bei Sitzungen melden
- Norik Wiese:
 - Wenn man Angst hat, dass dadurch Sprechstunden wegfallen, könnte man eine Mindestanzahl festlegen
- Anas Touiher:
 - Ab einer gewissen Größe ergeben Sprechstunden auch keinen Sinn mehr
 - Würde einzelne Mitglieder entlasten

Dominik Riemer stellt vor.

§ 3.2 b) — Bisher:

Jedes Mitglied des Fachschaftsrates ist verpflichtet, regelmäßig Sprechstunden abzuhalten, um die Mitglieder der Fachschaft Informatik in allen Fragen zu beraten. Während der Vorlesungszeit ist dies mindestens eine eineinhalbstündige Sprechstunde pro Woche. Während der vorlesungsfreien Zeit bestimmt der Fachschaftsrat regelmäßige Sprechstunden, von denen jedes Mitglied des Fachschaftsrates mindestens eine zu belegen hat. Die Termine der Sprechstunden sind öffentlich auszuhängen und auf den Webseiten der Fachschaft bekannt zu geben.

Wird ersetzt durch:

Der Fachschaftsrat berät Mitglieder der Fachschaft in Fragen zum Studium. Dazu bietet er regelmäßige Sprechstunden an. Die Termine der Sprechstunden sind öffentlich auszuhängen und auf den Webseiten der Fachschaft bekannt zu geben.

- Lucas Filipiak:
 - Muss man bei Sprechstunden persönlich da sein
 - Reicht telefonisch?
- Dominik Riemer:
 - Typischerweise Präsenz
 - Manche Personen haben Online Sprechstunden
 - * Hoffnung, dass sie nicht Wahrgenommen werden
- Jannick Löhn:
 - Erstmal über die Formulierung entscheiden?

- Elias Leinberger:
 - Einschätzung, dass es nicht erlaubt ist
- Lucas Filipiak:
 - Wenn die Sprechstunden schon in beliebigen Formaten angeboten werden dürfen, gibt es keinen Grund warum es mit der Änderung schlechter wird
- Jasmin “Misa” Hankel:
 - “regelmäßige Sprechstunden” präzisieren
 - e.g. Wöchentlich
 - Hält wöchentliche Sprechstunden für machbar
 - Vor allem mit einem größeren Fachschaftsrat und
- Joshua Kesper:
 - Inwiefern ändert das das rechtlich?
 - Wer ist dafür verantwortlich
 - * Bisher die Einzelpersonen
 - * Dann Vorsitzende?
- Dominik Riemer:
 - Hält das für hinfällig
 - Es wird bei nicht Anbietung kein Schaden angerichtet
 - Vielleicht wird die Person bei der nächsten Wahl nicht gewählt
- Lucas Filipiak:
 - Wie funktioniert eine Abwahl dadurch?
- Dominik Riemer:
 - Wir haben das Konzept des Misstrauensvotums
 - Entweder muss die Person ersetzt werden oder eine Neuwahl FVV
- Nico Rötz:
 - Würde es zur Wahl stellen, unter vorbehalt, dass wir es dürfen

Die FVV beschließt unter vorbehalt, dass wir es dürfen, von der Satzung abzuweichen um über die Änderung abzustimmen.

24 Fürstimmen; 10 Enthaltung; 9 Gegenstimmen

Mit eindeutiger Mehrheit angenommen.

- Dominik Riemer:
 - Vorschläge:
 - * 1 Regelmäßigen Termin
 - * 1 Wöchentlichen Termin
 - * 3 Wöchentlichen Termin
- Norik Wiese:
 - Sein Vorschlag war, mehrere pro Woche
 - Genaue Zahl hat er sich nicht überlegt
- Anas Touiher:
 - Vorschlag Sprechstunden während der Sitzung zu verbieten
- Dominik Riemer:
 - Meinungsbild zu Vorschlägen:
 1. Regelmäßigen Termin (original Vorschlag)
 2. Mindestens 1 Wöchentlichen Termin außerhalb der Sitzung
 3. Nein

Abstimmungsergebniss 1. 8 2. 22 3. 3

- Anas Touiher:
 - Ist das jetzt entschieden?
- Dominik Riemer:
 - Satzungsänderung treten erst in Kraft nach Prüfung durch die Studierendenschaft
 - Und es wird noch über den Vorschlag abgestimmt
- Norik Wiese:
 - Hält einen Termin für schwierig
 - Mindestens 1 oder 2 ist sinnvoll
- Cornelius Brohl:
 - In der vorlesungsfreien Zeit sollte einer reichen
- Jasmin “Misa” Hankel:
 - In der vorlesungsfreien Zeit möchte man weniger Sprechstunden anbieten
- Niklas Schrötler:

- Bevor wir hier weiter Details bearbeiten, entweder auf einen Vorschlag einigen oder nicht beschließen
- Sonst wird das rechtlich noch mehr diffus
- Alexandra “Lexy” Cloudt:
 - Ist es möglich das bei dieser Abstimmung Online Personen mitmachen können?

Wird mit Michael Vogt geklärt.

1. Der Fachschaftsrat berät Mitglieder der Fachschaft in Fragen zum Studium. Dazu bietet er regelmäßige Sprechstunden an. Die Termine der Sprechstunden sind öffentlich auszuhängen und auf den Webseiten der Fachschaft bekannt zu geben.
 2. Der Fachschaftsrat berät Mitglieder der Fachschaft in Fragen zum Studium. Dazu bietet er mindestens eine Sprechstunde wöchentlich außerhalb der Fachschaftsrats-Sitzung an. Die Termine der Sprechstunden sind öffentlich auszuhängen und auf den Webseiten der Fachschaft bekannt zu geben.
 3. Der Fachschaftsrat berät Mitglieder der Fachschaft in Fragen zum Studium. Dazu bietet er mindestens zwei Sprechstunden wöchentlich außerhalb der Fachschaftsrats-Sitzung an. Die Termine der Sprechstunden sind öffentlich auszuhängen und auf den Webseiten der Fachschaft bekannt zu geben.
- Dominik Riemer:
 - Wir fügen nichts bezüglich vorlesungsfreien Zeit hinzu
 - Wenn es euch stört, stimmt dagegen, dann können wir bei der nächsten FVV darüber reden
 - Carina Schmitt:
 - Der aktuelle Entwurf bezieht die vorlesungsfreie Zeit mit ein.

Die FVV beschließt unter Vorbehalt Vorschlag 2

14 Fürstimmen; 10 Enthaltung; 15 Gegenstimmen

Mit eindeutiger Mehrheit abgelehnt.

Die FVV beschließt unter Vorbehalt Vorschlag 3

16 Fürstimmen; 14 Enthaltung; 12 Gegenstimmen

Abgelehnt. Satzungsänderung brauch 2/3 Mehrheit

- Anna (online):
 - Wieso gibt es eigentlich keine Protokolle mehr

- Max “Vera” Zimmermann:
 - Es gibt Protokolle
 - Lange Nachbereitung
 - Ein Protokollant, wollte es aber gar nicht sein

TOP 7 Nachwahl: FSR (elektronisch) (Start: 16:46 Uhr)

Nico Rötze stellt vor.

- Da dies eine Sommer-FVV ist, wird der FSR neu gewählt

- Joshua Kesper:
 - Im 4.-ish Semester Bachelor Informatik
 - Aktueller Finanzreferent
 - Macht auch Protokolle (aber ungern)
 - Wenn Kassenprüfung zu schlimm wählt mich nicht

- Max “Vera” Zimmermann:
 - Im 2.-ish Semester Bachelor Informatik
 - Im 4.-ish Semester Bachelor Angewandte Informatik
 - Aktueller Kassenverwalter
 - Mehr Infos unter oh14.de/vera
 - PGP: Derzeit Kaputt

- Jan “breuxi” Breuer:
 - Der Typ mit den Enten
 - Aktuell in der DivKo (Diversitätskommission) und UFC-IT (Uni-Film-Club)
 - Außerdem Kiosk Lagerist
 - Außerdem hin und wieder Tech Support
 - Zertifizierter Euxmäl (Eumel)
 - 25 Jahre alt, Schätzungen belegen ungefähr 4. Semester
 - Einer von diesen Jans™

- Jannick Riemer:
 - Im 8ten Fachsemester (Kern-)Informatik
 - Kiosk Verkäufer

- habe schon oft bei Events geholfen
- im Besitz eines Streitschlichterzertifikats
- ehemaliger Kapitän der 5.(Schach-)Mannschaft des SV Kamen
- Lua supremacy
- Mia Enzinger:
 - Eins motiviertes Ersti (Bachelor Informatik)
 - #Kriese
 - Im Kiosk als Einkäuferin tätig
 - DivKo Mitglied
 - I like turtles
- Evy Storozhenko:
 - Ich war schon mal im FSR und habe auch die Kasse verwaltet
 - Ich würde mich als Kassenverwalterin engagieren
 - * Vera und Lambda approven
 - War lange Zeit FooBar-Meta-Orga
- Alexandra “Lexy” Cloodt:
 - Master Informatik
 - Gremienaktiv seit 2018
 - * Gleichstellungskommission (früher, wurde umbenannt)
 - * Berufungskommission (abgeschlossen)
 - * Diversitätskommission
 - * Nachhaltigkeitskommission
 - * Qualitäts-Verbesserungs-Kommission
 - * Promotions-Ausschuss
 - * Haushalts-und-Struktur-Kommission
 - Nahezu immer in FSR Sitzungen
 - Setzt sich ein für mehr Lernräume, Events, bessere Studienbedingungen, Studienberatung, Kommunikation mit der Fakultät, Kommunikation mit anderen Fachschaften, Gleichstellung, Awareness, ...
 - Glaubt, dass sich der Vibe im FSR verbessert hat und kann sich da mittlerweile sehen
 - Würde sich freuen, wenn sie gewählt werden würde
- Haya Moussa:
 - Habe kein Foto von mir selbst, aber hiermit erteile ich Erlaubnis, vllt randomly ein Foto zu machen und hier reinzutun

- Bachelor Informatik, Zweites Semester (irgendwie sowas)
 - Noch nie wirklich was Ehrenamtliches gemacht (Außer Oberstufencafé organisieren im Gymnasium) aber ich würde mich gerne für den FSR engagieren :>
 - I don't like disappointing people so I'll definitely do all that is expected of me!!!
 - Vera approved, Lambda approved (probably, trust) und Lexy approved <- VERY IMPORTANT
- Maxim Goldshteyn:
 - Bachelor Informatik, Zweites Semester
 - War in der Finanzabteilung in der Oberstufe, habe bei mehreren Veranstaltungen mitgeholfen
- Tessa Lütze:
 - Biologiestudentin der RUB (8. Fachsemester)
 - Jetzt auch Ersti in der Informatik an der TU
 - Grundsätzlich interessiert an Fachschaftsarbeit (wenn ich auch noch keine Erfahrung habe darin)
 - dafür Erfahrungen im Ehrenamt als Schwimmtrainerin sowie Nachhilfelehrerin
- Lucas Filipiak:
 - Im 2. Semester, Master Informatik
 - Neu an der TU
 - Habe Spaß an Organisatorischem
 - Fachschaftsmäßig war an meiner anderen Uni nicht viel los, habe aber auch dort schon etwa bei der Ersti-Betreuung geholfen
- Nico Rötz:
 - Gibt es Fragen an Kandidaten?
- Jasmin "Misa" Hankel:
 - Lexy du bist in einer Menge Gremien?
 - Bist du dir sicher, dass es nicht sehr viel ist?
- Alexandra "Lexy" Cloodt:
 - Wird großteilig das tun, was sie vorher gemacht hat
 - Glaub sie schafft das
- Nico Rötz:
 - Jemand Wahlleitung?
 - Michael Vogt stellt sich als Wahlleitung zur Verfügung.

Die FVV bestimmt Michael Vogt zum Wahlleiter

1 Enthaltung; 0 Gegenstimmen

Mit eindeutiger Mehrheit angenommen.

Wahl FSR | Rechtsgrundlage

Nico Rötz stellt vor.

2.7.1 Satzung der FS Informatik

- (a) Zum Mitglied im Fachschaftsrat kann jedes **Mitglied der Fachschaft** Informatik gewählt werden. [...]
- (b) Die Wahl besteht aus einem **einzelnen Wahlgang**.

Der zu verwendende Wahlmodus ist eine **Zustimmungswahl**, das heißt jede Wählerin und jeder Wähler kann für jede Kandidatin und jeden Kandidaten die Optionen „Ja“, „Nein“ oder „Enthaltung“ wählen.

Kandidierende sind mit **einfacher Mehrheit** der abgegebenen Stimmen gewählt.

FSR-Wahl | Wahlmodus

- Pro Kandidat:inn: Ja, Nein oder Enthaltung.
- Gewählt ist, wer mehr Ja-Stimmen als Nein-Stimmen bekommen hat.

- Nico Rötz:
 - Fragen zum Wahl modus
- Michael Vogt:
 - slides.oh14.de
 - Interner Login

Person	Ja	Nein	Enth.	Gewählt
Max Zimmermann	(97,959 %) 48	(2,041 %) 1	3	Ja
Joschua Kesper	(97,959 %) 48	(2,041 %) 1	3	Ja
Jan Breuer	(93,617 %) 44	(6,383 %) 3	5	Ja
Mia Enzinger	(91,667 %) 44	(8,333 %) 4	4	Ja
Jannick Riemer	(95,455 %) 42	(4,545 %) 2	8	Ja
Evy Storozhenko	(84,783 %) 39	(15,217 %) 7	6	Ja
Haya Moussa	(90 %) 36	(10 %) 4	12	Ja
Tessa Lütze	(85,714 %) 36	(14,286 %) 6	10	Ja
Maxim Goldshteyn	(88,571 %) 31	(11,429 %) 4	17	Ja
Lucas Filipiak	(75 %) 27	(25 %) 9	16	Ja
Alexandra Cloudt	(43,478 %) 20	(56,522 %) 26	6	Nein

Stimmen 52

Alle gewählten nehmen die Wahl an.

- Max “Vera” Zimmermann:
 - FSRler bitte Matrix Tags bei Vera bestätigen

TOP 8 Neuwahl: Kassenprüferinnen und Kassenprüfer (Start: 17:17 Uhr)

FSRO

Nico Rötz stellt vor.

FSRO §28(1) fordert “[...]mindestens zwei Kassen- und Rechnungsprüfer*innen, die nicht Mitglied des FsR sein dürfen und nicht mit der Anordnung oder Ausführung von Zahlungen betraut sein dürfen. Sie müssen nicht Mitglieder der Fachschaft sein.”

Vorstellung & Fragen

*Hier können sich Kandidat*innen aufstellen lassen und Fragen gestellt bekommen.*

- Cornelius Brohl:
 - Lässt sich aufstellen
- Mats Berghoff:
 - Lässt sich aufstellen
 - Hat das noch nie gemacht
 - Ist aber bereit mehr zu machen
- Jasmin “Misa” Hankel:
 - Mats, weißt du wie viel Aufwand das ist
- Mats Berghoff:
 - Nein, hab auch keine Vorerfahrung
- Luca Strick:
 - Wenn du Glück hast unter 8 Stunden

Die FVV beschließt Mats Berghoff und Cornelius Brohl als Kassenprüfer:innen

31 Fürstimmen; 1 Enthaltung; 0 Gegenstimmen

Mit eindeutiger Mehrheit angenommen.

TOP 9 Wahl N-Gestirn WiSe 26/27 (Start 17:22 Uhr)

Nico Rötze stellt vor.

Hier können sich Kandidat*innen aufstellen lassen und Fragen gestellt bekommen.

Hier findet eine offene Blockwahl statt.

- Max “Vera” Zimmermann:
 - Stellt sich auf
 - Hat die letzte Winter O-Phase gemacht
- Mario Fleischer:
 - Stellt sich auf
 - Hat bei der letzten O-Phase geteamed

- Michael Vogt:
 - Stellt sich auf
 - Hat bei der letzten O-Phase mitgeholfen
 - Hat so ziemlich alles außer N-Gestirn schonmal gemacht

Die FVV beschließt Max Zimmermann, Mario Fleischer und Michael Vogt zu dem N-Gestirn zur O-Phase WiSe 26/27

4 Enthaltung; 1 Gegenstimmen

Mit eindeutiger Mehrheit angenommen.

Alle nehmen die Wahl an.

TOP 10 Gründung Referat “für gegen Übergriffigkeit” (Start: 17:29 Uhr)

Joscha Rößer stellt vor.

Was ist die Idee?

- Erste Anlaufstelle für Betroffene von Diskriminierung, Missbrauch und Übergriffigkeit
- Vertrauliche und niedrigschwellige Anlaufstelle für Studis von Studis
- Betroffene unterstützen und informieren bei der weiteren Suche nach Hilfe

Warum ein Referat?

- Unabhängig vom FSR
- Anderer Aufgabenbereich als andere Institutionen:
 - Team: Awareness, strukturelle Veränderung
 - Referat für gegen Übergriffigkeit: Betroffene unterstützen und eine Anlaufstelle bieten
 - SchuDS/DivKo: hierarchische Distanz, dadurch höhere Hürde zum Ansprechen
 - Referat auf Studi-Ebene
- Joscha Rößer:
 - Im Rahmen der Schließung des Aufenthaltsraumes wurde die Idee geboren
 - Es existiert eine erste Satzung
 - Für kleinere Probleme, bei denen die DivKo oder SchuDS zu schwer zu kontaktieren ist
- Niklas Schrötler:

- Sympatisiert mit dem Problem und findet es schön, dass es Ansätze gibt das zu lösen
- Es gibt eine Intransparente Auflistung an Anlaufstellen
- Hält Satzung für juristisch nicht umsetzbar
 - * Wahlen
 - * Strukturen
- Joscha Rößer:
 - Hätte gerne früher Feedback bekommen
 - Ist keine Juristin
 - Kennt sich nicht super gut aus
 - Aktuelle Anlaufstellen werden selten genutzt
 - Vertrauen und Kontakt sind schwer
 - Kein genaues Wissen, welche Station die richtige ist
- Luca Strick:
 - Sieht den Punkt mit den Anlaufstellen
 - Glaubt nicht, dass sie nicht genutzt werden
 - CZI Schließung vorallem, da man sie benutzt hat
 - Würde das nur machen, wenn man das vollständig aus dem FSR rauszieht
 - Sieht nicht, wie es das einfacher macht
- Joscha Rößer:
 - Team Awareness macht ein Teil der Aufgaben der Gleichstellungsbeauftragten
 - Das Referat quasi den anderen Teil
 - Freut sich über weitere Ideen zu Awareness in der Fachschaft
- Joshua Kesper:
 - Kann man dann die Gleichstellungsbeauftragten abschaffen? Deren Aufgaben wären dann doch vollständig übernommen?
 - Ist auch aktuell nicht besetzt
- Joscha Rößer:
 - Dagegen den Posten abzuschaffen
 - Aber aktuell nicht besetzt und löst Probleme nicht
- Jasmin “Misa” Hankel:
 - Weil die bisherigen Anlaufstellen selten einen guten Job machen ist das trotzdem wichtig
 - Leute trauen sich nicht zu den Auflaufstellen zu gehen

- * Haben teilweise “Angst vor dem Demokratiemonster”
 - Selbst nicht zu Gleichstellungsbeauftragten
 - Menschen haben Angst vor Bürokratiemonster
 - Spricht sich für die Idee aus
- Vivian Treichel:
 - Findet es gut, wenn es wirklich eine niedrigschwellige Möglichkeit bietet
- Joscha Rößer:
 - Hält es für sinnvoll, dass man nicht unbedingt einen Bürokratischen Prozess anstößt
- Max “Vera” Zimmermann:
 - Glaubt auch das Awareness in der Fachschaft sehr schwierig ist
 - Brauch viel Know-How, welches Länger aufgebaut werden muss
 - Im FSR passiert es häufig das Wissen verloren geht
 - Findet es gut, wenn es noch eine Stelle gibt, die intern Erfahrung weiter gibt
- Luca Strick:
 - Sieht den Punkt der niederschwelligen Ansprechstellen
 - Aktuell gibt es ja das Team-Awareness
 - Wenn man hier nicht schafft zu definieren wann man wen anspricht, wird es schwierig für normale Studis
 - Eventuell Team-Awareness zu einem eigenen Referat machen
 - Aber eventuell nicht so sinnvoll wenn die Besetzung gleich bleibt
- Joscha Rößer:
 - Ist nicht bekannt, dass es Mitglieder aus Team-Awareness gibt, welche für das Referat kandidieren wollen
 - Wenn es viele Anlaufstellen gibt, heißt es nicht, dass es richtige oder falsche Anlaufstellen gibt
 - Möchte auch nicht Leute abhalten zur SchuDS oder DivKo zu gehen
- Johannes Mussehl:
 - Sieht den Punkt nicht, dass Komplexitätserhöhung die Meldungen reduziert
- Vivian Treichel:
 - Findet persönlich, dass es Hemmschwellen aufbaut
- Joscha Rößer:

- Idee ist nicht zu sagen, dafür sind wir nicht Zuständig
 - Leute sollen auch dabei unterstützt werden, anderen Anlaufstellen zu finden
 - Unterstützen Leute bei dem Weg, den sie möchten
- Evy Storozhenko:
 - SchuDS ist besser vernetzt
 - Führt auch Statistiken
 - Referat führt dazu, dass Daten mehr verschwimmen
 - Hält es für sinnvoller SchuDS als die Stelle zu melden
 - * Egal wie groß das Problem ist
- Joscha Rößer:
 - Teilt die Befürchtung nicht, dass Fälle untergehen
 - Viel der Arbeit ist auch Leute über die SchuDS zu informieren
 - Sieht den Punkt, dass Probleme mehr an Stellen gemeldet werden müssen
 - Glaub nicht, dass Leute welche sich vorher bei der SchuDS melden würden, dass dann nicht mehr tun würden
 - Anlaufstellen arbeiten auf vielen verschiedenen Ebenen
 - Es gibt keine fachschafts-interne Anlaufstelle, die auch aktiv Werbung machen darf
- Nico Rötze:
 - Findet die Diskussion sinnvoll
 - Die Diskussion dreht sich aktuell eher im Kreis
- Vivian Treichel:
 - Existenz von eigenen Stellen setzt auch ein Zeichen, dass man sich aufgehoben fühlt
- Jannick Lohn:
 - Sollten nochmal über die Satzungsproblematik reden
- Joscha Rößer:
 - Satzung ist über den fsinfo-studis Verteiler rausgegangen
- Felix Schäfer:
 - fsinfo-studis ist ein optionales Angebot
 - Es werden nicht alle Studis automatisch eingeschrieben
- Max “Vera” Zimmermann:
 - An alle Studis ist etwas komplexer

- Niklas Schrötler:
 - Hat sich bisher nicht geäußert
 - Fand es wäre ein sehr unschöner Ansatz zu sagen:
 - * Hier ist eine Liste an Dingen die ihr ändern solltet und sehr viel Arbeit erzeugen
 - * und anschließend dagegen zustimmen
 - Soll vom FSR unabhängig sein
 - * Weiß nicht wie das in der Praxis aussehen soll
 - * Glaubt nicht, dass man FSR Mitglieder ausschließen kann
 - Interessensgruppe ist nicht definiert
 - Wahlen sind problematisch
 - * Ein Organ, welches ein Referat einberuft, muss auch die Mitglieder stellen
 - Falls es eine Neuwahl gibt, sind alle Referierenden neu zu wählen
 - Hält die Satzung für Unrettbar Kaputt in diesem Zeitpunkt
- Joscha Rößer:
 - Kann auf einige Punkte eingehen, falls gewünscht
- Niklas Schrötler:
 - Wahlen müssen auf einer FVV stattfinden
- Joscha Rößer:
 - Kann man die Wahlen auf einer VV als teil einer FVV machen?
- Niklas Schrötler:
 - Ja
 - Der Teil bezüglich die Festlegung eines VV Formats ist dann schwierig
- Luca Strick:
 - Raum sieht Leerer aus als Vorhin
 - Wünscht neue Feststellung der Beschlussfähigkeit

Die Beschlussfähigkeit wird nicht festgestellt.

Die Beschlussfähigkeit wird nicht festgestellt.

Meinungsbild: wer hätte interesse an einem Referat für gegen Übergriffigkeit

7 Gegenstimmen

Meinungsbild konnte nicht ausgewertet werden

- Luca Strick:
 - Hätte sich gewünscht, dass die Satzung des Referats mit in der Einladung zur FVV gewesen wäre

TOP 11 Sonstiges (Start: 18:05 Uhr)

Nichts relevantes.

Ende der Versammlung: 18:06

Unterschrift Protokollant 1: J. Kesper

Unterschrift Protokollant 2: 2. Bm

Unterschrift Sitzungsleitung: 